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! ! ! !本报讯 （记者 李元春）!!
比 !"，昨晚上海女篮客场战胜
浙江队，将半决赛总比分扳成 #

比 #，并在 $战 %胜的赛制中重
新夺回主场优势。

此前半决赛首场，上海队主

场被浙江队一分绝杀。昨晚上海
女篮调整先发阵容，让身高更有
优势的杨鸿取代了焦岚，而浙江
队外线核心卞兰因病缺阵。上海队
首节就以 &'比 #(领先，此后 %节
死死咬住比分，终于将胜利保住。

! ! ! !有这样一句俗话：爬得越高，摔得越狠；期望
越高，失望越大。对广厦、浙江等几家俱乐部而

言，如今恐怕深有感触。
两个多月前，当他们

在为成功挖来 )*+大牌
球星而兴高采烈时，一定不会想

到，不久的将来，要为此付出加倍的痛苦———上
轮联赛，广厦客场惨败新疆 %,分，头号外援钱
德勒只拿到 #,分，梦游般的发挥让俱乐部又气
又急；辽宁队的湖人旧将鲍威尔在同东莞队的
比赛中更是只得了区区 "分 %个篮板，主教练
李戈无奈表示，“他可能想回 )*+了。”

这一切，源于几天前的一次成功“落跑”：新
疆队外援、前 )*+状元肯扬·马丁绕过中国篮
协，加盟洛杉矶快船队，拿到了一份高薪合同。眼
看着同胞如此快活惬意，剩下的几个 )*+大腕，
有谁不想着早点回国？消极怠工、故意输球、让球
队进不了季后赛，自然是最简单直接的办法。时
至今日，这些 -*+俱乐部恐怕要悔不当初了。

当然，重金邀请大牌本身并没有错，毕竟球
星能带来关注、积聚人气、提升实力。不可否认
的是，正是因为多名 )*+大腕的集体涌入，这个
赛季的 -*+联赛变得如此热闹。可“马丁事件”
的连锁反应，也足以让人反思：将来 -*+球队该
怎样请外援？
很多人都认为，得外援者得天下。找一个强

力外援，是球队赢球最快速有效的方法。不过，
看看联赛排名前三的球队就能发现，这其实是
一个误区。广东、北京和东莞三队，并不完全依
赖外援。“七冠王”广东队多年来在培养年轻球
员方面不遗余力，联赛中整体实力超群，即便布
鲁克斯这样的强援也只是“锦上添花”；北京队
今年崛起的秘诀，除了外援马布里的串联之外，
更重要的是翟晓川、朱彦西等年轻球员的成长；
东莞队的引援力度是整个联盟中最小的，两名
外援都没有 )*+背景，但如今却高居积分榜第
三，本土青年军的良好发挥是重要原因。

反之，过分依赖外援单打独斗的山西队、山
东队，并没能在漫长的联赛中保持足够理想的
胜率。拥有 ./史密斯的浙江队还在为季后赛门
票苦苦挣扎，而上个赛季他们的战绩是第五名；
广厦在最近 !场比赛中竟然输了 0场，再这么打
下去进季后赛肯定没戏。

一名超级外援，某种程度上确实拥有改变
胜负的能力，但同时也很容易让球队患上外援
依赖症，不知道怎么打时“只要把球传给外援”
就行。而球队的薄弱环节总是由外援来填补，必
定也会给年轻球员的成长带来副作用。一旦外
援受伤，或者出现如今这样“人在曹营心在汉”
的局面，必定会吃大亏。真正强大的俱乐部，靠
的是完善的梯队建设、充足的人才储备。

-*+球队该怎样请外援？不迷信名气，不急
功近利，能帮助球队整体提高、带动年轻球员成
长，这才是生存之本、王者之道。本报记者 关尹

! ! ! !春节刚过，中国足坛一个老
话题又重新被人提及：反赌扫黑
案到底何时再开庭，何时结案？
在此之前，足坛反赌系列案

自去年 #&月底在辽宁铁岭、丹东
两地第一批公审以来，媒体广为
聚焦，球迷议论纷纷。尽管拖了两
年多时间终于开庭，却迟迟未能
公开宣判。而这段时间，又不断传
来“谢亚龙、南勇案”即将开审的
消息。由于信息的不透明和不确
定，各种猜测层出不穷。
首先，在时间上，不断有媒体

爆料称，“元宵节后继续开审”、“%

月全国‘两会’前应该宣判”。不过
至于具体日期，就连某些被告的
律师也无法给出确切答案。
其次，对于相关涉案人员的

定罪和处罚，也有不同的说法。有
专业媒体邀请法学专家，在未结
案前就给出了各种各样的分析：
目前公布的受贿数额最大（&0%

万元）的张建强，可能被判 #$年；
目前受审人员中职务最高的杨一
民，或将被判 #,年以上有期徒
刑；陆俊、万大雪等“黑哨”有可能
面临 $年以上有期徒刑……
也有人说，虽然几名前足协

官员受贿指控金额达到上百万
元，但很多情节并不是严格意义
上的受贿，因为没有明显的权钱
交易，有些还属于礼尚往来的礼
卡和人情，并不符合真正的受贿
行为，所以“即便是涉案裁判中情
节最严重的黄俊杰，量刑也不会
超过 #,年”。
让人疑惑的是，对于流言，从

未见有官方说法，他们对此既不
否定，也不肯定。造成的结果，就
是让普通球迷和民众，雾里看花
般一头雾水。如今，哪怕某些媒体
再言之凿凿，鉴于之前开庭时间
的一推再推，“狼来了”的故事多
次上演，还有谁敢轻易相信？

而就在 &天前，从马来西亚
传来消息，该国足协宣布对 #!名
参与赌球的青年球员实施 &至 $

年的禁赛处罚，一名教练因操作
比赛被终身“禁足”。反观中国足
协干了些什么？在众多涉案球队
是否会降级都不置可否的情况
下，便急不可耐地抛出了 &,#&年
新赛季中超赛程，全然不顾是否
会留下棘手的后遗症。倘若问起
开庭事宜，他们便会一摊手、一耸
肩：“我们也不清楚。”
开审杨一民、张建强、陆俊等

人，原本是一件大快人心的好事，
何不趁热打铁，而非得像现在这
样扭扭捏捏，任由传言满天飞？年
前扔下一只重量级“靴子”，另一
只却迟迟未能落下，令人夜不能
寐。想问一句：一拖再拖，究竟要
拖到何时？尽快给球迷一个明确
答案，有那么难吗？

本报记者 关尹
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阿内尔卡是活广告
不愁找不到好外援
———朱骏今晨越洋连线本报记者答热点话题

! ! ! !北京时间今晨，申花投资人
朱骏与本报记者越洋连线，确定
正在与前英格兰国脚厄普森谈
判。他表示，申花选援组正在积极
运作此事，争取在 &月 #$日球队
结束瓦伦西亚拉练时，将挑选完
毕的两位中后场外援，一起带回
上海。
目前看来，申花在引进阿内

尔卡之后，选援进展并不快，有球
迷担心，申花新阵容的磨合，是否
晚了点。朱骏对此相当自信，理由
很简单：“我们有专业的教练组，
我不担心磨合问题。对我们而言，
外援质量很重要，慢工出细活，不
能为了着急组建新阵容，而在挑
选外援时凑数。”
今晨有消息称，申花选援组

极有可能放弃与厄普森之间的谈
判，转而瞄准西甲铁卫普约尔，朱
骏将于今晚与巴萨主席会面。对
此，朱骏予以否认，他肯定了正同
厄普森的谈判，“如果顺利的话，
新外援会同大部队一起回上海。
接下来，在上海还有几场热身赛，
有时间磨合。”
在德罗巴加盟申花尚无最新

进展，古蒂、梅拉等知名运动员相
继被放弃之后，朱骏对选援进程
如此笃定，自有他的道理。无论是
德罗巴还是厄普森，都同阿内尔
卡当过队友。朱骏笑言：“全世界
最好的足球运动员，都是阿内尔
卡的队友。”言下之意，申花在成
功引进阿内尔卡之后，已经一炮
打响，为其之后一系列的引援动

作、市场推广，打下了夯实的基
础。
法国媒体写道：以前，不知道

申花是什么队，现在阿内尔卡转
会之后，我们总算知道申花是怎
样一支球队，现在他们还在努力
运作德罗巴。

在外媒不遗余力
的宣传下，再加上
外援之间的口口相
传，使得申花在选
援过程中，更有底
气同大牌外援之间
展开谈判了。

不过，朱骏指
出，“我的这盘棋
尚未下完，一个人

是下不完的。中国足球的发展，
需要每个人来传递接力棒。假以
时日，中国足球一定会和世界接
轨。”
本赛季，申花教练团队和大

牌外援，为何都是法国人？“你知
道法国人最崇尚谁吗？拿破仑，因

为他有冲劲。”朱骏说，申
花也喜欢有冲劲的人。

本报记者 陶邢莹
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客场战胜浙江队

反赌扫黑案开庭结案时间迟迟未定，
各种猜测层出不穷———

另一只靴子何时落下？

!

厄普森曾在南非世界

杯上代表英格兰队!在与

德国队进行的八分之一

比赛中攻入一球!如今他

进入申花着力引进的外

援名单 图 +,

! !"史密斯"右#与钱德

勒这两兄弟或许正在 $密

谋% 如何火速撤离 #$%!

重返 &$% 图 ,-.

! ! ! !本报讯（记者 张建东）昨天
下午，第二届世界女子围棋擂台
赛第一阶段比赛在江苏省姜堰市
结束。中国队先锋王晨星二段执
黑中盘战胜韩国队副将金惠敏六
段，取得六连胜。此前，中国女将
宋容慧曾创造六连胜的纪录。

世界女子围棋擂台赛

王晨星六连胜


